



### Vœux de Noël

*Soyons des artisans de paix, de compassion et de compréhension, pour un monde meilleur.*

Depuis 2025 ans, la naissance de Jésus à Bethléem est un signe d'espérance pour les chrétiens et les chrétiennes. Nous avons toutes et tous des souvenirs de rassemblements familiaux, d'échanges de cadeaux, d'accueil des uns des autres dans les rires, la joie et le plaisir. Sans doute vivrons-nous encore cette année plusieurs rencontres qui ajouteront à nos souvenirs.

Si Noël est l'occasion de perpétuer nos traditions, c'est surtout un moment pour vivre l'esprit de Noël, échanger et découvrir les autres. Comprendre, respecter et accueillir la différence, y compris au sein d'une même famille, demeure indispensable pour vivre en harmonie. Tout en demeurant fidèles à nos convictions, nous apprenons à être interpellés et transformés par ces rencontres.

Jésus-Christ a été et demeure un témoin d'amour et de compréhension devant la différence. Son Évangile appelle à l'ouverture à l'autre et non au repli sur soi. Répondre à cet appel peut parfois être vécu comme une épreuve, nous le savons, mais cela est aussi essentiel pour changer notre regard et notre cœur afin de ne plus voir en l'autre un étranger, mais un frère et une sœur à découvrir et à accueillir, dans l'émerveillement.

Le défunt pape François a invité l'Église catholique à faire de 2025 une année jubilaire placée sous le signe de l'Espérance. Une Espérance qui nous transforme chaque jour un peu plus en artisans de paix, de compassion et de compréhension pour un monde meilleur.

Aller à la rencontre de l'autre restera toujours un grand défi pour quiconque souhaite se lancer dans l'aventure : dans l'Enfant de Bethléem, Dieu lui-même a pris un chemin pour venir à notre rencontre, pour devenir l'un de nous, pour faire « un » avec nous.

Pour ce Noël, je nous souhaite la grâce de nous ouvrir aux échanges véritables qui nous permettront de nous accueillir les uns les autres. Apprenons à aimer la richesse qu'apporte la diversité et à vivre ensemble comme les enfants d'une même famille.

À l'approche de Noël, je vous offre ma bénédiction avec toute mon affection fraternelle.

+ Martin Laliberté, P.M.É.  
Évêque de Trois-Rivières

Président de l'Assemblée des évêques catholiques du Québec